



Regierungsratsbeschluss vom 21. März 2023

Informatik, FD/FV, Weiterentwicklung SAP: Einführung HANA, Erhöhung;
Aufnahme ins Investitionsprogramm

P230353

1. Die Erhöhung wird in das Investitionsprogramm aufgenommen.
2. Die mit RRB 18/24/42.32 vom 28. August 2018 bewilligten Ausgaben in Höhe von Fr. 1'724'000 werden um Fr. 1'703'000 auf Fr. 3'427'000 erhöht.

11.	Präsidial-Nr.: P230353							
Invest.bereich	Dep.	DST	Name des Vorhabens			Finanzrechtl. Status		
Informatik	FD	FV	Weiterentwicklung SAP: Einführung HANA, Erhöhung			Gebunden		
Kategorie	Unangemeldet		In 10-J-Inv-PI angemeldeter Betrag in Fr.			-		
			Jahresraten in Mio. Franken			Ausg. in Fr.		
Investitionskosten			Bis 2022	2023	2024	2025	2026ff	
Ursprüngliche Ausgaben Brutto			1.500				1'500'000	
Erhöhung Ausgaben Brutto			-0.771	1.457	0.624		1'310'000	
Summe Ausgaben Brutto			0.729	1.457	0.624		2'810'000	
ZBE-Kosten (einmalig)								
Ursprüngliche Ausgaben Brutto			0.080				80'000	
Erhöhung Ausgaben Brutto			0.007				7'000	
Summe Ausgaben Brutto			0.087				87'000	
ZBE-Kosten (wiederkehrend)								
Ursprüngliche Ausgaben Brutto			0.144	0.144	0.144	0.144	0.144	(144'000)
<i>Davon Personalkosten</i>								0
<i>Davon Sachkosten</i>			<i>0.144</i>	<i>0.144</i>	<i>0.144</i>	<i>0.144</i>	<i>0.144</i>	(144'000)
Erhöhung Ausgaben Brutto			-0.103	-0.103	0.386	0.386	0.386	(386'000)
<i>Davon Personalkosten</i>					<i>0.280</i>	<i>0.280</i>	<i>0.280</i>	(280'000)

<i>Davon Sachkosten</i>	-0.103	-0.103	0.106	0.106	0.106	(106'000)
Summe Ausgaben Brutto	0.041	0.041	0.530	0.530	0.530	(530'000)
<i>Davon Personalkosten</i>			0.280	0.280	0.280	(280'000)
<i>Davon Sachkosten</i>	0.041	0.041	0.250	0.250	0.250	(250'000)

Begründung

Diese Ersatzinvestition bringt die Kernkomponente der SAP Systeme vom veralteten Stand auf die neueste Version. Die im Kanton eingesetzte Version der SAP Kernkomponente SAP ERP wird seit 2016 nicht mehr weiterentwickelt und wird ab 2027 nicht mehr regulär von der Firma SAP unterstützt. Um in Zukunft im Betrieb unterstützte und entwicklungsfähige SAP Systeme zu gewährleisten, ist diese Investition notwendig. Der Kanton setzt SAP als wichtige Fachanwendung insbesondere in den Bereichen Finanz- und Personalwesen ein. Da die Umstellung wesentlich komplexer als gedacht ist, muss die Ausgabenbewilligung erhöht werden.

